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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Marchan estudiantes de la UAEM 
Pese a que ya aparecieron "sanos y salvos" los estudiantes de la facultad de Química, mismos que habían 
sido reportados como desaparecidos por su padres, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) marcharán este día para exigir a las autoridades estatales reforzar la seguridad en Morelos. 
Tras conocer la noticia de que sus compañeros universitarios ya habían aparecido, en asamblea universitaria, 
los estudiantes -apoyados por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM)-, dieron a 
conocer que se determinó salir a las calles el día de hoy. De acuerdo con los estudiantes Oscar Javier 
Alcocer, Ixchel Abarca Arellano y Lucía Molina Mateos, compañeros y amigos de los jóvenes, se determinó 
junto con los familiares de los universitarios, realizar este tipo de acciones para demandar mayor seguridad a 
los estudiantes. Antes de que los cinco universitarios aparecieran ayer por la tarde, los universitarios 
explicaron por la mañana, los familiares se reunieron con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez para 
intercambiar información que permita llevar con los alumnos; posteriormente, los mismos familiares se 
trasladaron a la PGJ para hablar con el procurador Rodrigo Dorantes y pedir la colaboración de todas las 
instancias encargadas de impartir justicia en la búsqueda de estos cinco jóvenes. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza); La Unión de 
Morelos, p.5, (Salvador Rivera) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Karina Aguilar). 
 
Profesionalizará UAEM a servidores municipales 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento 
Municipal del Estado de Morelos (Idefomm) firmaron la tarde de ayer un convenio de colaboración para 
establecer bases para la realización de actividades conjuntas encaminadas a la superación académica, la 
formación y capacitación profesional del personal que labora en los 33 ayuntamientos. En la sala de rectores 
de la UAEM, el rector Alejandro Vera Jiménez explicó que este convenio planificará el desarrollo de 
actividades para el desarrollo de la ciencia y la tecnología, la divulgación del conocimiento, en todas las áreas 
que beneficien a la sociedad morelense, a través de proyectos mediante las diferentes alcaldías de gobierno. 
Destacó que la universidad es la número uno a nivel nacional en materia de capacidad académica, con 
profesores con doctorado y con perfil deseable como la marca la SEP, por lo que aseguró que mediante este 
convenio se desplegará toda la capacidad académica y científica para potenciar la riqueza cultural para salir 
de la profunda crisis ético social que estamos viviendo. Por su parte, Omar Darío de Lassé Cañas, director del 
Idefomm, explicó que este convenio permite unir esfuerzos con la UAEM, con la que se buscará mejorar los 
servicios municipales y la atención a la gente.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
Sanos y salvos, los 5 "desaparecidos" 
Con la advertencia de que no habrá impunidad y se conocerá la verdad de la supuesta desaparición de cinco 
jóvenes universitarios, esta tarde de lunes, el gobierno de Morelos confirmó que los estudiantes ya están en 
su casa sanos y salvos, pero serán llamados a declarar ante el Ministerio Público. En su cuenta de Twitter, el 
Gobernador del Estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, hizo un público reconocimiento al Procurador de 
Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, "por su efectiva investigación", y adelantó: "Se va a saber la verdad de 
esta situación". "Los presuntos desaparecidos no son tales. Ya están en sus casas van a ser llamados a 
declarar, habrá verdad legal", dijo el titular del Ejecutivo y reiteró en "Morelos no hay impunidad", refirió el 
mandatario a través de su cuenta de Twitter. Fue el secretario de Información y Propaganda, Jorge López 
Flores, quien pasadas las 15:00 horas confirmó que los cinco universitarios "ya están en su casa sanos y 
salvos". En entrevista telefónica, explicó que los cinco estudiantes: Elías Tapia Bahena, de 21 años, José 
María Porcayo Villa (23 años), Jairo Radilla Bello (18 años), Carlos David Pérez Hernández (21 años) y 
Eduardo Fajardo, ya se encuentran en su hogar, pero descartó por ahora dar más detalles sobre la forma en 
que fueron encontrados y en qué condiciones. El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, informó 
también que los jóvenes "están rindiendo su declaración ante el Ministerio Público", y felicitó a la Procuraduría 
General de Justicia por su "excelente investigación". Pasadas las 18:00 horas, la Procuraduría General de 
Justicia emitió un comunicado en el cual precisó: En relación a la ubicación de los estudiantes de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Elías Tapia Bahena, José María Porcayo Villa, Jairo 
Radilla Bello, Carlos David Pérez Hernández y Eduardo Fajardo, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 
del Estado confirma que ya se encuentran en sus casas y su estado físico es óptimo.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas); El Regional del Sur, p.3, (Redacción); Diario de Morelos, 
p.16, (Carlos de la Fuente); La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito y Elizabeth Cuevas); La Unión de 
Morelos, p.5-35, (Maciel Calvo); El Caudillo de Morelos, p.3, (Manuel Fuentes); La Jornada, p.30, (Rubicela 
Morelos). 
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El Universal, (Justino Miranda), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/dejan-sin-llantas-auto-de-funcionario-92284.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex y René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781745.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781797.html. 
 
Arrancó la Liga Universitaria de Fútbol Rápido 
En las instalaciones de los Polideportivos de la UAEM -Universidad Autónoma del Estado de Morelos-, dio 
inicio el torneo de la Liga Metropolitana Universitaria ante la presencia del arquitecto Jorge Juárez Cuevas, 
director del deporte en la máxima casa de estudios. Como partido inaugural, la UAEM femenil de Morelos 
cayeron vencidos por marcador de 3-1 de la UAEM -Universidad Autónoma del Estado de México-, juego muy 
disputado, donde las chicas de Luis Reynoso quienes trataron por todos los medios de hacer las anotaciones, 
pero las rivales sólo le permitieron un gol, mientras que las del Estado de México anotaron Abril Juárez con 
dos pepinos y Cintya Flores con autogol. En lo que respecta a los varoniles, también jugaron contra sus 
similares del estado de México con quienes perdieron por marcador de 4-0, encuentro estelar realizado en el 
Polideportivo Uno de la Universidad ante muchos aficionados que llegaron para apoyarles en las tribunas. 
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac). 
 
Inaugura Messeguer concurso universitario de Juicios Orales 
El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, inauguró el primer concurso estatal universitario de 
Juicios Orales en Morelos, organizado por la Secretaría Ejecutiva de Enlace para Asuntos de Justicia Penal, la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, y el Instituto Procesal Penal A.C. Jorge Messeguer 
destacó la labor del Gobierno, en la pronta implementación del Sistema de Justicia Adversarial, así como la 
creación del Instituto de la Defensoría Pública y la transformación de Procuraduría General de Justicia a 
Fiscalía de Morelos, con personal preparado, capacitado y honesto, que realice investigaciones con mejor 
equipo. “En Morelos no existe impunidad, por eso se creó la Policía de Mando Único para combatir los delitos 
de secuestro, homicidio doloso, robo y delincuencia organizada. Lo más importante de este certamen es que 
puedan aplicar sus conocimientos y habilidades empleando la justicia en el marco de la legalidad, poniendo la 
ética por delante, eso les dará satisfacciones como personas, es una lección de vida muy importante y una 
gran experiencia”, subrayó el funcionario estatal. En el concurso se inscribieron 38 grupos de estudiantes 
universitarios de Derecho, los cuales desde el 6 de septiembre y hasta el 19 de octubre presentarán sus 
casos; las eliminatorias que se llevarán a cabo por cada Distrito Judicial son: Cuautla el 22 de noviembre, 
Jojutla el 23 de noviembre, y Cuernavaca el 24 de noviembre a partir de las 09:00 horas.  
El Regional del Sur, p.11, (Redacción); Diario de Morelos, p.8, (Redacción); La Jornada Morelos, p.3, 
(José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma). 
 
Reconoce la UAEM a los legisladores 
Durante la sesión del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que 
se realizó el fin de semana pasado en la sede del Valle de Jonacatepec, el pleno del Consejo Universitario de 
la comunidad de la UAEM evidenció su reconocimiento a los diputados locales de la quincuagésima segunda 
legislatura del Congreso del Estado por aprobar la autonomía presupuestal para la institución, con un 2.5% del 
total del presupuesto de egresos del estado,  acción parlamentaria que sin duda ha permitido dar pasos 
agigantados en la construcción de una universidad incluyente, pertinente y socialmente responsable. La 
ceremonia de gratitud a diputados locales se llevó a cabo con la presencia de Consejeros universitarios, 
funcionarios de la UAEM, ex rectores, junta de gobierno, diputados federales, senadores y presidentes 
municipales, donde se dio muestra de la gratitud por dicho acto y testimonio ante la comunidad universitaria y 
la sociedad morelense de que este 2.5% se ve reflejado en la docencia, investigación y la difusión de la 
cultura. Se dio a conocer por parte del secretario técnico del Consejo Universitario, José Antonio Gómez 
Espinosa una breve reseña del logro obtenido: “Bajo la premisa de la construcción de una universidad 
socialmente responsable, hace más de un año, el rector de la UAEM encabezó una fuerte movilización con la 
intención de hacernos de recursos suficientes para el cabal cumplimiento de nuestras actividades sustantivas 
a saber, la docencia y la difusión de la cultura, los diputados y las diputadas de nuestras legislatura local 
tuvieron la sensibilidad social y la visión de futuro para hacer eco a la propuesta de  la comunidad universitaria 
y en un acto transcendente, que marcó un parteaguas en la historia de nuestra universidad y también de 
nuestra entidad, aprobaron la autonomía presupuestal para nuestra institución con un 2.5% del total del 
presupuesto de egresos del estado”, dijo. “Queremos, este día, dar testimonio ante la comunidad 
universitaria y ante nuestra entidad de que este presupuesto se ve reflejado en la docencia, investigación y la 
difusión de la cultura”, agregó. Entre los ejemplos citados se destacó que la UAEM ha incrementado la 
matrícula en un 35%, pues de 6 mil aceptados el año pasado, recibieron a más de 8 mil, también con estos 
recursos se diversificó la oferta educativa.  
Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
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UAEM podría recibir recursos para mejoras en infraestructura escolar 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podría recibir una partida de 105 millones de pesos, 
etiquetada en el Presupuesto de Egresos 2014, que propone destinar los recursos adicionales derivados de la 
Reforma Hacendaría a mejorar la infraestructura escolar, dio a conocer la diputada federal por Morelos, 
Maricela Velázquez Sánchez. En un comunicado de prensa, la legisladora priista dio a conocer que se reunió 
con el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Fernando Galindo Favela, 
ante quien gestionó se proporcionen más recursos económicos a la Autónoma de Morelos, “para que esta 
institución pueda cumplir con sus objetivos de otorgar educación de mayor calidad a sus miles de alumnos”. 
En el comunicado agrega que el subsecretario de Egresos se comprometió con la legisladora federal 
morelense a que en el Presupuesto de Egresos 2014, que propone destinar los recursos adicionales 
derivados de la Reforma Hacendaría a mejorar la infraestructura escolar, se contemplará una partida por 105 
millones de pesos para la Máxima Casa de Estudios del Estado de Morelos.  
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
 
Celebra el Instituto de Ciencias de la Educación de la UAEM su vigésimo octavo aniversario 
El Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
celebra este 6 de septiembre, 336 meses de trabajo intenso, 23 generaciones de universitarios dedicados a la 
enseñanza y mil 460 semanas de promover la investigación educativa. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Sin firma). 
 
Firman convenio la UAEM y el Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Estado de Morelos 
Este lunes 9 de septiembre la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de 
Desarrollo y Fortalecimiento Municipal de Estado de Morelos (IDEFOMM), signaron un convenio amplio de 
colaboración con el propósito de establecer bases para la realización de actividades conjuntas encaminadas a 
la superación académica, la formación y capacitación profesional de los ayuntamientos, en la sala de rectores 
de esta casa de estudios. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Volvió a colocarse la UNAM entre las mejores: es la 163 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) volvió a colocarse entre las 200 mejores instituciones 
de educación superior en un ranking internacional. En esta ocasión apareció en el sitio 163 de la medición QS 
World University Rankings 2013. Las tres casas de estudios latinoamericanas que figuran en esta medición –
elaborada por la empresa Quaquarelli Symonds, que enlista a las 800 mejores instituciones a escala mundial– 
son, además, la Universidad de Sao Paulo, que ocupa el lugar 127, y la Pontificia Universidad Católica de 
Chile, ubicada en el 166. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Brenda Valdez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30899e6c 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/unam-cae-en-el-ranking-
mundial-de-universidades-8709.html 
 
México gana oro, plata y bronce en Olimpiada Iberoamericana de Biología 
Integrantes del equipo mexicano que participó en la VII Olimpiada Iberoamericana de Biología obtuvieron una 
medalla de oro, dos de plata y una de bronce en la competencia realizada en Río Cuarto, en Córdoba, 
Argentina. En la ceremonia de premiación se anunció a México como el próximo anfitrión y organizador en el 
2014 de la octava edición de este concurso regional. La mañana del domingo pasado arribaron al país los 
cuatro jóvenes, estudiantes de bachillerato, que estuvieron en la región argentina desde el 1 de septiembre, 
donde se enfrentaron a otros estudiantes de más de diez países como Bolivia, Brasil, España o Portugal. 
Durante la olimpiada, los estudiantes examinaron su comprensión de conceptos, reafirmaron su destreza en 
procesos científicos y su aplicación. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781773.html 
 
 

 
 
 
 
 



 5 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Reforzar medidas contra el vector del dengue en esta etapa crítica 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) hace un llamado a la población en general para que se 
refuercen las medidas preventivas y evitar la proliferación del mosco Aedes Aegypti, transmisor del dengue, 
padecimiento endémico en la temporada de lluvia. Es un padecimiento viral agudo que se contagia a través 
del piquete del mosco, infectado previamente al picar y extraer sangre de personas enfermas de dengue. 
Después de la agresión del mosco contaminado, existe un periodo de incubación de tres a 14 días para que 
se presente la enfermedad. 
La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito). 
 

Nacional: 
 
Suicidio, tercera causa de muerte entre los jóvenes de 15 a 19 años: UNAM 
La desesperanza es el factor más relacionado con el suicidio, acción en la que incurren regularmente los 
jóvenes, pues en México representa la tercera causa de muerte entre las personas de 15 a 19 años de edad, 
señaló Jacqueline Cortés Morelos, del Departamento de Siquiatría y Salud Mental de la Facultad de Medicina 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Con motivo del Día Mundial para la Prevención del 
Suicidio –que se conmemora este martes–, la universitaria indicó que algunas causas de riesgo entre los 
jóvenes es que no encuentran sentido a la vida o una razón para existir; enfrentan situaciones de 
vulnerabilidad, separaciones o pérdidas; viven un ambiente familiar de violencia, maltrato físico, emocional o 
sexual, rechazo y descuido; o presentan adicción a alguna droga o al alcohol. Otros elementos de riesgo entre 
la población en general son el número de intentos previos y la presencia de enfermedades mentales. Así 
como el uso de enervantes, alcoholismo, problemas económicos, legales y de pareja. 
La Jornada, p. 36, (Emir Olivares). 
El Universal, (Cristina Pérez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/-8220suicidio-unica-muerte-que-podemos-evitar-
8221-208971.html. 
 
Donación posibilita un trasplante multiorgánico de riñones e hígado 
El pasado 30 de agosto en el Hospital General de México Eduardo Liceaga se realizó un trasplante 
multiorgánico de un paciente cadavérico que donó dos riñones y el hígado en beneficio de tres personas. Este 
es uno de los mil trasplantes que se han efectuado en el país durante 25 años, periodo en el que en total 25 
mil personas requirieron este procedimiento, pero 24 mil murieron. En conferencia de prensa se dieron a 
conocer los detalles del trasplante que se dio a partir de que Gustavo Morquecho Delgado, de 20 años, llegó 
al hospital con traumatismo craneoencefálico, tuvo muerte encefálica y la familia decidió donar sus órganos. 
Se explicó que los pacientes beneficiados con estos órganos están en recuperación y serán dados de alta en 
unos días. 
La Jornada, p.36, (Angélica Enciso). 

 
Internacional: 
 
Crean nariz capaz de detectar la bacteria que causa septicemia 
Una nariz artificial capaz de detectar olor de gérmenes que producen el envenenamiento de la sangre y que 
podría ayudar a salvar muchas vidas y reducir costos médicos fue presentada el domingo en una conferencia 
en Estados Unidos. Los científicos que desarrollaron esta nariz afirman que puede mostrar en 24 horas si la 
sangre de un paciente tiene la bacteria que causa septicemia, y ganar de esta forma dos días sobre otros 
métodos convencionales. La actual tecnología supone incubar muestras de sangre en recipientes de 24 a 48 
horas “sólo para ver si la bacteria está presente”, afirmó James Carey, investigador de la Universidad Nacional 
de Kanhsiung en Taiwán. Lleva otras 24 horas o más identificar el tipo de bacteria para seleccionar al 
antibiótico adecuado para tratar al paciente. Para entonces, “los órganos de éste pueden estar dañados o 
puede estar muerto a causa de septicemia”. 
La Jornada, p.2, (AFP). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Morelos crece a 3%, dice Graco 
La economía de Morelos crece en un 3 por ciento (1.2 por ciento más que la nacional) como consecuencia de 
la inversión pública y privada, que se ejerce en el estado y que superó los 10,000 millones de pesos, y de la 
construcción de una estrategia correcta de desarrollo, afirmó ayer el gobernador Graco Ramírez. En rueda de 
prensa, Graco Ramírez informó que ha terminado con las obras que dejó inconclusas la anterior 
administración, así como otras iniciadas por su gobierno, mismas que suman 365 y que tuvieron un costo de 
1,700 millones de pesos; aseguró que al 31 de diciembre serán terminadas 264 obras más, con una inversión 
265 millones. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia), El Caudillo de Morelos, p.p. (Omar Ocampo); Diario de 
Morelos, p.8, (Rogelio Ortega) y El Regional del Sur, (Sin firma), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45779:avanza-morelos-en-
obras-y-crecimiento-economico-graco&catid=42:local&Itemid=63 
 
Producción del campo morelense con grandes afectaciones en este año 
Mil 600 hectáreas de sorgo, maíz y hortalizas en Morelos, se han visto afectadas por fenómenos naturales en 
lo que va del año, reportó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Gobierno del Estado. El titular de la 
dependencia, Roberto Ruiz Silva, detalló que la administración de Graco Ramírez ha puesto especial énfasis 
en dar apoyo a los productores afectados por las heladas de marzo, por las granizadas, las plagas y la falta de 
lluvias en la segunda etapa del año. Cada uno de los afectados estará recibiendo entre mil y mil 300 pesos 
por hectárea afectada, dio a conocer. 
La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya). 
 
60 por ciento de la población activa labora en la informalidad 
Hasta un 60 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) se encuentra laborando en el mercado 
informal, estimó el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM Morelos) Vinicio 
Limón Rivera, al suscribir un acuerdo de colaboración con las delegaciones locales del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y la Delegación Federal del Trabajo para el combate de la informalidad. “Generaremos 
una cruzada en este acuerdo con las autoridades y con los trabajadores y la propia dirigencia en la entidad. La 
meta es afiliar a más de seis mil 200 morelenses en lo que resta del año, pero lo que vemos es que el 60 por 
ciento de la PEA está en el mercado informal y entonces, hablamos que las micro y pequeñas industrias no 
tienen a la gente afiliada en el seguro Social y eso es lo que buscamos frenar”, aseveró. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.14, (Claudia Marino) y El Regional del 
Sur, (Sin firma), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45766:crean-un-frente-comun-
para-formalizar-empleos&catid=42:local&Itemid=63 
 
Ahorro del 70% con la CFE, logran comerciantes  
Un ahorro del 70 por ciento en la tarifa eléctrica obtendrán en breve tres mil comerciantes establecidos en el 
Centro Histórico de Cuernavaca, luego de firmar un convenio con representantes de la Comisión Federal de 
Electricidad al integrarse al Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE). El gerente regional de la 
zona centro sur de la CFE, Enrique Partida Pichardo, firmó ayer el acuerdo con Eduardo Peimbert Ortiz, 
presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico y como testigo de honor firmó el 
superintendente de CFE, Jorge Villicaña Martínez. 
El Regional del Sur, (Sin firma), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45765:ahorro-del-70-con-la-
cfe-logran-comerciantes-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
Atenta reforma hacendaria contra clase media: CCE 
La cúpula empresarial manifestó su preocupación porque la propuesta de reforma hacendaria del gobierno 
federal afectará a la clase media mexicana, pues son “los contribuyentes más cautivos, trabajadores, formales 
y productivos”, advirtió Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE).  Por su parte, Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector 
Privado (CEESP), dijo que con la iniciativa del Ejecutivo se afectaría el 70 por ciento de la población en 
México, principalmente el sector formal y productivo.  
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781792.html 
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Sexenio sin IVA en alimentos: Luis Videgaray 
El gobierno federal no tiene contemplado proponer el cobro del impuesto al valor agregado (IVA) en alimentos 
y medicinas durante la gestión del presidente Enrique Peña Nieto, aseguró ayer el secretario de Hacienda, 
Luis Videgaray. Un día después de la presentación de la iniciativa de reforma handaria por parte del jefe del 
Ejecutivo, en la que el gobierno propone subir los impuestos a los que más ganan y gravar las ganancias 
bursátiles, y en la que evitó una idea inicial de extender el IVA a sectores sensibles, Videgaray dijo que la 
propuesta, que todavía requiere de la aprobación del Congreso, será suficiente para estimular la economía 
durante el actual sexenio. 
Milenio, (Reuters, Braulio Carbajal y Liliana Padilla) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30b2fa77 
 
OCDE: se desaceleran economías emergentes; crecen industrializadas 
París. El crecimiento económico está regresando a la mayoría de los países más industrializados, pero 
muestra desaceleración o estancamiento en las grandes economías emergentes, apuntan los indicadores 
compuestos avanzados de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) 
publicados este lunes. El reporte del índice principal compuesto no menciona a México como parte de las 
economías emergentes, únicamente a cuatro de los cinco países que componen el grupo Brics: Brasil, Rusia, 
India y China. La OCDE, con sede en París, dijo que su índice cubre a 33 países miembros en total, entre 
ellos México, y apunta a un fortalecimiento de la expansión. 
La Jornada, p.28 (Reuters y Afp) 
 
Discriminatoria la propuesta de impuesto a refrescos: Coca-Cola 
The Coca-Cola Company dijo el lunes que un impuesto especial propuesto en México a las bebidas 
azucaradas como parte de un paquete económico es discriminatorio e incompatible con una buena política 
fiscal. El presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, presentó ayer una propuesta de reforma fiscal que 
contempla un impuesto especial de un peso por litro a las bebidas azucaradas, como una medida para 
combatir la obesidad.  
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa3057fb00 
 
Presupuesto de Ifetel será 350% mayor que el de Cofetel en 2014 
El Ejecutivo federal propuso un presupuesto de 2 mil 968.4 millones de pesos para el nuevo Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (Ifetel) en 2014, lo que representa un aumento de 350 por ciento comparado con el 
presupuesto 658.9 millones de pesos que se aprobó este año para la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel).  A su vez, la nueva Comisión Federal de Competencia Económica (CFCE) 
tendrá un presupuesto de 270 millones 226 mil 371 pesos, 33 por ciento mayor comparado con los 202 
millones 406 mil pesos que obtuvo la actual Comisión Federal de Competencia (CFC) en 2013, de acuerdo 
con cifras del Proyecto de Egresos de la Federación (PEF)  para el próximo año.  
La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781788.html 
 
Piden eliminar IEPS en telecomunicaciones 
Los industriales de las telecomunicaciones iniciarán un intenso cabildeo para tratar de eliminar el impuesto 
especial a productos y servicios (IEPS) para las telecomunicaciones, pues la Constitución los considera ya 
como un derecho fundamental de todos los ciudadanos. En entrevista, el presidente de la Asociación Nacional 
de Telecomunicaciones (Anatel), Gabriel Székely, aseguró que no hay sensibilidad respecto al IEPS, y a 
pesar de que hubo una clara propuesta de la industria, nuevamente se les vuelve a imponer este gravamen.  
Milenio, (Susana Mendieta) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa304898d6 
 
Standard & Poor’s retira calificaciones de Urbi 
La calificadora de riesgo crediticio Standard & Poor’s (S&P), anunció que retiró sus calificaciones de la 
desarrolladora Urbi por falta de información de la empresa. “Retiramos nuestras calificaciones de Urbi, ya que 
no contamos con información suficiente para realizar un análisis completo” explicó la S&P.  
Milenio, (Patricia Tapia), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30614114 
 
Entrega Cancún permiso al proyecto Dragon Mart 
El ayuntamiento de Benito Juárez (con cabecera en Cancún) entregó hoy el permiso para la edificación del 
complejo comercial Dragon Mart Cancún, como ordenó el Tribunal Superior de Justicia de Quintana Roo 
(Tsjqroo) tras detectar un “error administrativo” cometido por el gobierno municipal al procesar la solicitud de 
licencia de construcción presentada por la empresa Real Estate Dragon Mart SA de CV. El alcalde perredista 
Julián Ricalde Magaña, quien dijo estar contra el proyecto chino-mexicano, confirmó el otorgamiento de la 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa304898d6
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autorización, con lo que Dragon Mart Cancún podrá iniciar la obra en el predio de 557 hectáreas denominado 
El Tucán, cercano al poblado Puerto Morelos. 
La Jornada, p.30 (Julio César Solís) 
  

Internacional: 
 
Se disparan 45.4% los suicidios en Grecia por la crisis financiera 
Atenas. Desde el comienzo de la crisis financiera aumentaron considerablemente los suicidios en Grecia: en 
2011 los casos se dispararon 45.4 por ciento frente a 2007, informó la organización Klimaka, al citar a la 
oficina de estadísticas. En 2007, antes del comienzo de la crisis, 328 personas se quitaron la vida, frente a 
477 de 2011. En ese periodo, las drásticas medidas de austeridad dispararon los niveles de desempleo. 
Alrededor de 25 por ciento de los griegos no tiene trabajo. De 2012 no hay cifras definitivas, pero existen 
indicios de que serán “igual de malas”, dijo un trabajador de la organización a la agencia Dpa. Antes de la 
crisis, la mayoría de suicidios se debían a problemas psicológicos, pero actualmente se explican por 
problemas sociales y financieros. Desde hace diez años Klimaka, del Ministerio de Sanidad en Atenas, otorga 
apoyo a las personas con intenciones de suicidarse mediante una línea de ayuda telefónica. 
La Jornada, p.28 (Dpa) 

 
 

POLÍTICA 

 

Nacional: 
 
Alerta AI más de 15 mil víctimas sin identificar 
A un mes de que México sea evaluado ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) en su segundo Examen Periódico Universal (EPU), Amnistía Internacional denunció 
ante este organismo la “grave” situación que prevalece en el país en esta materia, pues señaló, como 
ejemplo, que en las morgues del país hay 15 mil 921 cadáveres sin identificar, producto de la lucha contra el 
crimen organizado que mantiene una estrategia militarizada y que no pondera la protección de las garantías 
fundamentales. En un informe que entregó a la ONU, esta organización civil destacó que en los últimos seis 
años ocurrieron en México 60 mil homicidios, cometidos en su mayoría por criminales, pero también por 
policías y fuerzas armadas de seguridad, “que han recurrido, entre otras cosas, a las ejecuciones 
extrajudiciales”. Lamentó que el actual gobierno continúe con la estrategia militarizada de seguridad pública y 
que se proponga la creación de una Gendarmería para reformar a la policía, “pero sin hacer referencia a 
mejorar la protección de los derechos humanos y reforzar las investigaciones sobre presuntos abusos”.  
El Universal, (Liliana Alcántara), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/15-mil-cadaveres-sin-identificar-ai-42982.html. 
 
Inició IFE destrucción de boletas electorales de los comicios 2006 
El IFE inició este lunes la destrucción de las boletas electorales de los comicios del 2006, con lo que se da por 
cerrado ese capítulo de un proceso electoral donde la diferencia entre Felipe Calderón y Andrés Manuel 
López Obrador fue de menos de medio punto porcentual, lo que generó una serie de cuestionamientos y 
dudas sobre la legitimidad de los resultados por parte de un sector de la población. Después de siete años de 
largos litigios se dio luz verde para la destrucción de las más de mil 500 toneladas de material electoral, 
aunque las autoridades electorales, en presencia de representantes partidistas, recogieron una muestra 
representativa de dos mil 358 paquetes con el propósito de realizar un estudio de comportamiento del voto en 
ese año. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781836.html. 
El Universal, (Carina García), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/-8216sepulta-8217-ife-boletas-de-la-eleccion-
2006-208974.html. 
 
La CNTE toma por 7 horas caseta de la México-Puebla  
La mañana de ayer integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
tomaron por más de siete horas la caseta de peaje México- Puebla y permitieron que los automovilistas 
cruzaran sin pagar. Al respecto, el subsecretario de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Pública 
del DF, (SSPDF) Gabriel Carreón, informó que fueron 600 maestros los que se encontraban manifestándose 
en la zona  y aseguró que los automovilistas que circularon en dirección oriente-poniente no encontraron 
tráfico vehicular. En conferencia de prensa  indicó que los profesores se apostaron en la salida y entrada a la 
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ciudad de México por este punto, y resaltó que  la afectación a la circulación vehicular  fue considerada como 
regular. El funcionario agregó que elementos de la Policía Federal y del Equipo Antimotín  arribaron a la zona 
para emplear tareas de resguardo. Subrayó que uniformados locales y federales se trasladaron a la caseta 
México- Cuernavaca por la posible llegada de los docentes. 
La Crónica de Hoy, (Eduardo Vázquez y Manuel Espino), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781816.html. 
El Universal, (Emilio Fernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/cnte-se-moviliza-en-casetas-de-cobro-
208973.html. 
Milenio, (Fanny Miranda, Adriana Esthela Flores, Gabriel Ortega y Mariana Otero ), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30c23eb8, 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30b824cb. 
 
Ministros ganarán al mes $146 mil 800 más que EPN 
Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), percibirán en 2014 un salario bruto, es 
decir, antes de impuestos, de 4 millones 209 mil 600 pesos, equivalentes a 350 mil 800 pesos mensuales, en 
los que se incluyen rubros como “ayuda para anteojos”, con un aporte de 3 mil 100 pesos, y mil pesos más 
por “estímulo del Día de la Madre”. Pese a lo abultado de los salarios, es de destacar que las percepciones 
disminuyen con relación al año en curso, en el que los ministros ganarán 6 millones 118 mil 837 pesos, para 
un promedio de 509 mil 903 pesos mensuales brutos. No obstante, para 2014 el salario de los ministros de la 
Suprema Corte serán significativamente mayores al del presidente de la República, que percibirá 
mensualmente 204 mil 825 pesos con sueldo y prestaciones incluidas. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781841.html. 
 

Internacional: 
 
Se abre la posibilidad de frenar un ataque militar de EU contra Siria 
La posibilidad de una intervención militar extranjera en Siria, encabezada por Estados Unidos y Francia, 
pareció desactivarse hoy, cuando el ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Lavrov, tomó la palabra 
al secretario estadounidense de Estado, John Kerry, quien a primera hora de este lunes dijo a la prensa en 
Londres que el presidente sirio, Bashar Assad, podría evitar un ataque si acepta entregar sus armas químicas 
a la comunidad internacional en una semana. Kerry hizo tal declaración en una conferencia de prensa en la 
que él mismo minimizó, en principio, la posibilidad de una respuesta positiva del gobierno sirio; horas después 
Lavrov dijo haber entregado en Moscú una propuesta formal a su par sirio, Walid Moallem, que fue aceptada 
de inmediato. Por la tarde, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, consideró que la propuesta de 
Rusia para que Siria coloque sus armas químicas bajo control internacional es potencialmente positiva y es un 
avance. 
La Jornada, p.22, (AFP, DPA, Reuters y AP). 
El Universal, (Jaime Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/moscu-despeja-la-via-de-la-diplomacia-84048.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/obama-analiza-plan-ruso-sobre-siria-84047.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781899.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781670.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781650.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781734.html. 
Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30c28aef, 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30a80b97. 

 


